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0. Ouverture  

1. Constatation du quorum 

  

Constatation du quorum. Demande d’ouverture, Youri appuie.  

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

 

Demande de modifications de l’ordre du jour. Guillem propose un point TGDE avant le point 

varia. Adam appuie. Nouvel ordre du jour :  

 

0- Ouverture  

1- Constatation du Quorum  

2- Adoption de l'ordre du jour  

3- Plan de coupures budgétaires  

3.1- Présentation des coupes  

3.2- Conséquences pour nos départements  

4- Modification des mandats de l'association  

5- Modification de la Charte  

5.1- Modification du Quorum 

5.2- Création de postes (CVE et Externe Junior) 

5.3- Assemblée Annuelle 

6- Elections  

7- Brève présentation de la réforme du programme  

8- Point TGDE 

9- Varia  

10- Fermeture 

 

 3.    Plan de coupures budgétaires 

3.1. Présentation des coupures.  

 

Intervention d’Antoine.  

Présentation des compressions du gouvernement qui représentent 24,6 millions de dollars. Cela 

touchera en priorité les dépenses de base (bourse, matériel, équipement). La FEUQ (Fédération 

étudiante des universités du Québec) privilégie deux volets : les auxiliaires d’enseignement et 

les bourses de soutien. Il y a eu une campagne de sensibilisation de la FAECUM avec 

distribution de tracts et de macarons ainsi que plusieurs actions symboliques comme la haie 

d’honneur à l’arrivée  des doyens. Le 29 novembre, manifestation nationale contre l’austérité à 

Montréal 



 

3.2 Conséquences pour le département  

 

Intervention de Guillem.   

Le département s’oriente vers davantage de cours donnés exclusivement en ligne. Hugo 

demande des précisions. Introduction à la macroéconomie et introduction à la microéconomie 

pourraient être donnés en ligne. Ces cours disposeront normalement de la présence d’un 

auxiliaire. Adam précise que l’association dispose d’un mandat sur les cours en ligne pour 

assurer leur qualité.  

Antoine : Rodolphe Parent travaille sur le point des cours en ligne. L’université a engagé 3 

personnes pour réfléchir à la qualité des cours en ligne.  

Margaux : Les cours seront en ligne à toutes les sessions ?  

Adam : Oui, tous les cours de base seront donnés à l’automne et à l’hiver, que ce soit en ligne 

ou en physique. Cependant le département d’économie cherche à couper les doublons (fin de 

l’admission à l’hiver envisagée).  

Ricardo : Si économie décide de donner des cours seulement en automne il y aura des 

problèmes pour la structure de notre programme.  

 

4. Modification des mandats 

 

Intervention d’Antoine.  

Mandat sur l’augmentation des frais de scolarité, notre mandat actuel est en faveur de 

l’augmentation. Annulation du mandat pour soumettre le débat aux prochains étudiants qui 

auront à l’évoquer. Ricardo appuie la proposition. Adopté à l’unanimité.  

 

Mandat sur la transparence : Mandat qui n’est pas utile. Margaux demande ce qu’il implique. 

Antoine : symbolique pour demander plus de transparence à tous les niveaux. Adopté à 

l’unanimité.  

 

Etudiants internationaux : Adam explique ses problèmes avec l’immigration. Il demande plus 

de service et de soutien de la part de l’université. Proposition du mandat. Appui d’Hugo.  

Youri amende pour faire des pressions sur la FAECUM afin qu’elle aille dans ce sens. Appui 

d’Antoine. Amendement ajouté à l’unanimité. Demande de Quentin pour savoir si ça englobe 

aussi les assurances. Réponse d’Adam oui. Adopté à l’unanimité. 

  

Grève : Notre programme n’a pas de droit de vote pour la grève donc on subit les grèves des 

autres associations. Le mandat propose de travailler dans ce sens. Appui d’Hugo.  

Louis Robert : Beaucoup de limites légales pour les droits de vote dans les disciplinaires. 

Méline demande pourquoi nous n’avons pas de droit de vote.  

Antoine : beaucoup de barrières légales la grève est accordée aux associations de programme 

(précision de Louis Robert) mais le mandat permet de commencer les discussions. 

Adopté à l’unanimité.  

 

Coupures : Mandat sur la qualité de l’éducation que l’on doit recevoir. Hugo appuie. Adopté à 

l’unanimité.  

Proposition de Youri : Que l’AEEPUM se positionne contre la hausse des frais pour les 

étudiants français demandée par le gouvernement Couillard. Pierre appuie. Hugo rappelle les 

modalités de l’accord depuis 1978 afin de préserver la spécificité francophone de la province. 

Adam : l’association peut agir comme un syndicat afin d’agir sur les leviers possibles. Louis 

Robert propose de changer « de Couillard » par « du Québec » : amendement accepté.  



Margaux propose de défendre l’idée d’un crédit d’impôt. Proposition d’un deuxième mandat : 

Que l’AEEPUM travaille en partenariat avec la FAECUM à la mise en place de crédits d’impôts 

pour les étudiants internationaux s’établissant au Québec.  

Demande de vote pour le premier mandat : Vote pour le premier mandat : Pour : 16, Contre : 1, 

abstention 7. Intégré à majorité.  

Second mandat pour les crédits d’impôts en compensation d’une éventuelle hausse. Appuie. 

Pas de demande de vote. Adopté à l’unanimité. 

  

Proposition de modification de l’ordre du jour. On passe directement aux modifications de la 

Charte. Adam demande que toutes les modifications de charte soient adoptées en bloc.  

 

5. Modifications de la Charte 

 

Adam présente les modifications : création d’un CVE sport. Modification du Quorum. 

Changement de  la date de l’assemblée générale annuelle. Externe adjoint pour épauler le travail 

d’Antoine.  

Louis Robert souhaite que la modification du Quorum soit discutée séparément.  

Le bloc est adopté à l’unanimité.  

 

5.1 Modification du Quorum.  

 

Proposition présentée : le maintien de 10% pour les Assemblées d’élections et réduction à 5% 

pour les Assemblées de positionnement.  

 

Louis Robert considère que 5% pour prendre des mandats ce n’est pas représentatif, ce qui 

affaiblit la démocratie. Louis Robert propose de passer de 5% à 8%. Appuie. Adopté. 

Alexis fait valoir qu’une augmentation des membres est à prévoir ainsi que les problèmes de 

perte du Quorum en cours d’Assemblée.   

Youri se pose des questions sur la volonté d’aller vers les membres de l’association si le 

quorum baisse à 5%.  

Guillem : Tous les membres ne s’impliquent pas dans l’association, il ne faut pas bloquer ceux 

qui voudraient prendre des décisions.  

Adam demande une question préalable. Adopté à l’unanimité. Le nouveau Quorum pour les 

Assemblées Générales de positionnement sera de 8%. 

  

6. Elections 

  

Kelly demande la constations du quorum pour les élections. Perte du Quorum. 

Youri demande comment auront lieu les nominations intérimaires. Les nominations seront 

décidées par le Conseil Exécutif lors d’une prochaine réunion. Les personnes intéressées sont 

invitées à se faire connaitre. 

 

Fin de l’Assemblée Générale, le reste des conversations est informel.  


